
 

 

１．件名：国立研究開発法人日本原子力研究開発機構の核燃料物質使用施設及び核燃料物

質加工施設における許認可申請スケジュールに関する面談 

 

２．日時：令和 5 年 11 月 10 日（金） 13 時 30 分～13 時 50 分 

 

３．場所：原子力規制庁 10 階会議卓 ※対面及びテレビ会議により実施 

 

４．出席者 

原子力規制庁 

原子力規制部審査グループ研究炉等審査部門 

立元管理官補佐、本多主任安全審査官、瀬尾係員 

国立研究開発法人日本原子力研究開発機構 

安全・核セキュリティ統括本部 安全管理部 施設保安管理課長 他 6 名 

 

５．自動文字起こし結果 

別紙のとおり 

※音声認識ソフトによる自動文字起こし結果をそのまま掲載しています。 

発言者による確認はしていません。 

 

６．提出資料 

・許認可申請スケジュール（使用施設・加工施設） 

 

以上 



※１ 音声認識ソフトによる自動文字起こし結果をそのまま掲載しています。 

発言者による確認はしていません。 

※２ 時間は会議開始からの経過時間を示します。 

別紙 

時間 自動文字起こし結果 

0:00:02 原子力規制庁の本田でございます。それではですね原子力機構、 

0:00:08 核燃料物質の使用施設、或いは核燃料加工施設の今後のですね、許認可スケジ

ュール、許認可申請スケジュールですかね 

0:00:20 一応 10 月末時点でのスケジュールをまとめていただきましたので、変更点を中心

にご説明いただければと思いますのでよろしくお願いいたします。 

0:00:33 はい、伴副本部長。 

0:00:36 それでは認可申請スケジュール。 

0:00:40 10 月、 

0:00:42 2 件の 

0:00:44 先月からの変更箇所を中心にご説明をさせていただきます。 

0:00:50 まず優先順位を福地元県、 

0:00:54 変更申請、こちらにつきましては、 

0:00:58 令和 5 年 10 月 3 日に許可をいただきまして、完了をしております。 

0:01:04 日程ナンバー2、原価件仕様変更許可申請。 

0:01:09 こちらにつきましては、申請予定日を令和 6 年 3 月、 

0:01:14 許認可金を令和 6 年 7 月に変更しております。 

0:01:21 ナンバー3 人形峠の廃止措置計画変更認可申請、こちらにつきましては特に変更

点はございました。 

0:01:36 5 ページにございますけども、 

0:01:41 ナンバー4 原価県保安規定変更認可申請。 

0:01:46 つきましては、養父市と安全委員会。 

0:01:50 飯尾委員、宇井委員。 

0:01:56 こちらを追加しても、 

0:01:59 また新契約の令和 6 年には、 

0:02:02 原子力没後には 6 年 2 月に、 

0:02:08 続いてナンバー5、原価件仕様変更とか信金、 

0:02:13 こちらについては申請予定を調整中としております。 

0:02:23 大井法人さん。 

0:02:26 ナンバー6 武内変更。 

0:02:30 これにつきましては、 

0:02:34 許認可規模事業、令和 5 年 12 月、 

0:02:39 補正の予定を 11 月に復興して、 

0:02:44 ついてナンバー7、大洗研、下の仕様変更の新規。 

0:02:51 こちらにつきましては、申請予定日を、面談後に補正予定。 



※１ 音声認識ソフトによる自動文字起こし結果をそのまま掲載しています。 

発言者による確認はしていません。 

※２ 時間は会議開始からの経過時間を示します。 

0:02:57 続きまして、連携は、現在 11 月 20 日で、調整の方しております。 

0:03:04 続いて、南波舘原価県、 

0:03:08 保安規定変更。 

0:03:12 こちらにつきましては 9 月末時点でナンバー4 にありました、二つの案件ですね、

仕様変更が神経の反映と、 

0:03:22 維持管理する設備の変更。 

0:03:26 こちらを 7 番地として、移動をしており、 

0:03:31 申請予定日としましては、令和 5 年の 11 月上旬。 

0:03:36 本当に希望地区としては令和 6 年 5 月をやってまして、 

0:03:41 続いてナンバー9 核サ研、エイショウゲンこう許可申請。 

0:03:46 こちらについては再処理保全区域の変更に伴い、第 1－3 図、周辺監視区域を変

更、こちらを追加しております。 

0:03:56 追加希望時期がＡＬＡＲＡの産物としており、 

0:04:03 また、補足情報の記載をしております。 

0:04:08 続いてナンバー10、角田県保安規定変更認可申請、こちらについては、ＪＡ藤武

藤。 

0:04:16 Ｍの見直しを液化しております。 

0:04:20 申請予定日としましては、連絡管取得後に申請予定で、令和 5 年 10 月、 

0:04:27 ポイント希望時期としましては令和 6 年、 

0:04:29 後は、 

0:04:35 一定ナンバー11、原価けんしよう変更はします。 

0:04:39 こちらについては 

0:04:42 申請予定日令和 5 年 11 月中旬、 

0:04:45 申し出ございます。 

0:04:48 金庫希望時期としては、令和、 

0:04:57 結局ナンバー12、大洗南、保安規定変更認可申請。 

0:05:03 こちらにつきましては、 

0:05:07 申請が令和 5 年、9 月 29 日に実施。 

0:05:11 伴いましてこの表の、 

0:05:16 実績のところで、丸丸印を塗り潰しにしております。こちらについては 11 月 11 日

に面談をすることになっております。 

0:05:29 この件についてちょっと資料の送付が遅れてしまいまして、大変失礼いたしまし

た。 

0:05:34 メンバーの制度よろしくお願いいたします。 

0:05:38 70、73 ぐらい来たの。 



※１ 音声認識ソフトによる自動文字起こし結果をそのまま掲載しています。 
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0:05:42 本規定変更認可申請。 

0:05:44 こちらについては放射性廃棄物材、廃棄物の、 

0:05:48 管理方法の記載の見直し、変容を追加しております。 

0:05:54 ページ№14、核サ研、仕様変更不可申請。 

0:05:59 こちらについては、安易にいただく。 

0:06:03 ＣＰＦから、プルトニウム系固体廃棄物の制定に伴う変更と、 

0:06:11 フルに解体撤去完了した設備の削除、こちらを追加しており、 

0:06:17 また、補足情報を記載しており、 

0:06:21 ナンバー15、各社兼保安規定変更認可申請。 

0:06:26 こちらにつきましては、 

0:06:30 №の収支のみでございます。 

0:06:34 №16、大浦池南へしよう。 

0:06:38 ここは申請。 

0:06:40 こちらについては、申請の数字を、05 年 11 月、 

0:06:45 基準としております。 

0:06:47 私の情報を追加しており、 

0:06:51 ナンバー17、原価県保安規定変更認可申請。 

0:06:55 平については郷新川。 

0:07:06 大戸ナンバー18 番原池南小変更可申請。 

0:07:12 比嘉仁木。 

0:07:13 は、ナンバーの修正のみでございます。 

0:07:19 続いてナンバー19、大村県北、仕様変更可申請。 

0:07:24 こちらについては補足情報を記載しましたっていうところ。 

0:07:31 簡単ではありませんけども、でしょうか。はい、規制庁の皆さんありがとうございま

した。事務的な話新生児期とかの話については大体、 

0:07:43 先月と。 

0:07:45 そう。 

0:07:47 今後の予定も含めてですけどあんまり変わってないと、予定通りなのかなと思てる

印象を持ってますけど。 

0:07:55 ちょっと一つ、四番目のは、原価券の保安規定の話は 11 月から 2 月に、ちょっと

申請時期ずれますよっていう話は、 

0:08:06 この変更の内容のところに追加してくださってるその、 

0:08:11 主要施設と安全審査委員会とか、あと品質保証推進委員会の構成委員の、 

0:08:19 対象の見直しってことでその本は、 

0:08:23 あと何が関係して、2 月になったのでしょうか。 



※１ 音声認識ソフトによる自動文字起こし結果をそのまま掲載しています。 
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0:08:36 ものを、 

0:08:38 ですけども、ナンバー8 の方の、 

0:08:42 どうも 

0:08:43 悪法になりますけども、 

0:08:45 こちら、先日ですね、11 月 9 日付で、別記というニーズある方を申請させていただ

いたんですけども、こちらと分割というか切り分けて、 

0:08:56 申請したということで、こちらの認可後に、この四番の方を申請するというふうに見

直させていただきました。 

0:09:07 はい、№8 の次の日にっていうことですね、そういうことになります。 

0:09:16 県議会でもそれに書いてもらった方がいいんですね。他のやつは多分ナンバー幾

つの後に、はい。難しい。 

0:09:24 はい。はい。 

0:09:26 はい。規制庁の恩田さんありがとうございます。 

0:09:30 申請予定日 

0:09:32 が書いてあるんだけれどもその希望時期がちょっと空欄のところが、七番と。 

0:09:39 十一番。 

0:09:41 なんですけど、ここは、 

0:09:45 どう、どうとらえたらいいでしょうか。 

0:09:48 まだその拠点の中で、固まってないっていうか、ふっ化意味合いで空欄としてるん

でしょうか。 

0:10:01 №7 につきましては、 

0:10:05 特に許認可規模、 

0:10:08 どうも前、 

0:10:10 今一番以内ということで、すいません。 

0:10:16 という思ってましては、1 年 1 年を超えるっていうところまでは来ないんですけど

も、 

0:10:26 年度内、規制庁の話ありがとうございます。だから他のやつと他のやつと比べる

わけじゃないですけどこの後ろが切られてる後に何々を始めるまでに、 

0:10:39 いつまで欲しいっていうのは特にこの 7 番については、7 番と十一番については

特に、12 番、七番と十番については特にそういった、 

0:10:48 案件ではないということになりますね。本当 12 番野地が、わかりました。はい。あ

りがとうございます。ありがとうございました。 

0:11:04 ｏｒ等ちょっと、 

0:11:09 これは、 
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0:11:11 確認というか、聞きたいだけなんですけども、3 番は人形峠の話は他のね、拠点、

あんまりめったに出てこない。 

0:11:22 この廃止措置計画の変更認可っていうことなんだけれども、 

0:11:27 申請の時期は 2 月というふうに記し言ってますけど。 

0:11:31 準備の方は順調に進んでおって、今ここでスケジュール上げてるスケジュール通

り申請できそうだっていう、 

0:11:40 感覚でいらっしゃるってことでいいですか。 

0:11:54 原子力機構人形峠の比企沼です。 

0:11:58 江藤。2 月の震災、深センに 

0:12:04 変更は今のところありません。 

0:12:18 規制庁の方、ありがとうございます。 

0:12:21 検証機構の東です。はい。ちょっと確認したことがあるとあります。じゃ、辻さん柿

沼さんからちょっと説明します。菅野管理官の面談の時にちょっと聞かれたことを

確認されたことをちょっとここで。 

0:12:35 出してもらえばいいんですけども。わかりました。先日の 10 月の 26 日ですね。 

0:12:45 石野管理官の方と面談をした際に、 

0:12:51 許可、ちょっと待ってもらって今、その面談はこの面談じゃないよね聞かれたことは

ね。 

0:13:00 違う。いわゆる朝やってるやつでしょ。ちょっと、ちょっとそういうことなので。 

0:13:05 この面談でやるの相応しいっすかねっていう。 

0:13:09 気がしますけど。 

0:13:12 現職の東です。その管理課の目黒土岐新居、ちょっと師範に対してちょっと確認し

てくれっていうお話があったので、それは私たちもちょっとそこについてちょっと。 

0:13:24 この場でもこういうこういう等ご覧いただいたけど、いただきましたというだけちょっ

とこれ、お話しすることは駄目ですかね。 

0:13:46 ちょっとお待ちくださいね。 

0:14:27 研修機構の東ですすいませんちょっとさっきの件はちょっとここで優しくなかった。

すいません。この件はちょっとさせていただきます。申し訳ありませんでした。規制

庁の本田です。承知しました。 

0:14:46 原子力規制庁のセオです。№13 の大原北野公安鶏糞。 

0:14:55 そういう申請、あと№19 の、 

0:15:00 同じく大原 1 課の仕様変更許可申請についてナンバー7 の取得後に、緊急時見

直すというふうな記載があるんですけども、 

0:15:11 なんて言うんすかね。もっと具体的には申し訳ないと思うんですけどどちらがこう、 

0:15:16 浅野難波の許可がおりた時に、というのは、今できるのでしょうか。 
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0:15:23 本田。 

0:15:26 本部の古藤です。 

0:15:31 今言われたのは№15。 

0:15:34 15％と 19。 

0:15:38 でございます。この優先順位の並びでいきましてきますと、13 の方が先になってま

すので、 

0:15:48 町井さんの方、 

0:15:51 申請したいと思っております。 

0:15:55 承知いたしましたありがとうございます。 

0:16:08 はい。 

0:16:09 はい。私から。 

0:16:13 三、四点なんですけど、まず 2 ページ、3 ページ目ですか、№7 ですかね、将来機

関の仕様変更、これすみません、説明の時にも、口頭での説明があったと思うん

ですけど。 

0:16:27 11 月 22 日に補正をするというご説明がありましたか。 

0:16:33 参加分のことですね、出席して、ちょっと間違ってるよっていう、面談。 

0:16:42 代表性 

0:16:45 まだ補正日が決まっていなくて、その面談っていうのは審査結果を踏まえて、あと

調整されるということで、 

0:16:53 補正の日はですね。 

0:16:54 よろしいですか。 

0:16:56 もうそのご認識で間違いあります。 

0:16:58 ありがとうございます。 

0:17:00 で、次が、その下の№11 の方なんですけど、原価券の使用変更許可申請で申請

が 11 月中旬といって、もう 11 月 10 日なので、 

0:17:14 中旬に差しかかってるんですけど、これもう日にちはまだ決まってない状況です

か。原子力機構の木村でございます。 

0:17:25 こちらの十一番につきましてはですね、10 月 18 日の面談を実施いただきまして、

その際のやっていただいた県下の新規性基準の対応ということで冒頭、環境保健

局ですか。 

0:17:40 こちらの方の記載をですね核サ研の方を参考にちょっと今、準備中ということで、

具体的なその申請についてはちょっとまだ確定はしてないんですけども、 

0:17:50 一応そういう中旬を目指してという形で今準備を進めております。今の段階で埋ま

る中地を目指してるってことですね。はい。 

0:18:00 で、1 点、県所長の木村でございます。こちらにつきましてですね、 
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0:18:07 一応 12 月 18 日にめんどくを実施させていただいたんですけれども、そこからちょ

っと一部追加となる内容があるというふうなお話がありまして、その申請前に再度

ですね、できれば、 

0:18:25 考え 

0:18:27 はい。以上です。はい。 

0:18:31 同じような質問でナンバー16 ですかね。新井南の使用変更許可の、11 月下旬。

これも今の段階では下旬を目指しているという状況。 

0:18:43 確認しているところでございます。 

0:18:53 上がって、 

0:18:54 私から最後 1 点なんですけど、 

0:18:57 №12 ですか、大洗南の今、申請してもらってる方が規定を変えて、この件は、申

請が 9 月ですか。面談が次 11 月ですか、っていうところで 2 ヶ月空いてしまったっ

ていうところで先ほど説明あった通り、 

0:19:13 なかなか審査が思うように進んでいないっていうところで、こういうのをなくすため

にも、事前の行政相談なり何なりをお互いにやって認識共有しているつもりなの

で、 

0:19:24 必要な資料類、審査資料がわからないとかですね、そういうのがあったときにもう

相談いただければと思います。私たちとしては原子力機構として対応しているの

で、どこかの施設。 

0:19:37 施設提供や、計画に行ったら厳格に行ったらもうそれが原子力機構全体に伝わっ

てるっていう認識でいろいろ物を言ってしまいますけど、それが大洗側であんまり

使わなければ、同じことを、またこっちから説明を。 

0:19:51 しなくてはいなきゃいけないので、そういうところも含めて審査が効率的に進める

手段は、前から何か懸案になってますけど、そういうところも含めてやっていけた

らなと思いますけども。 

0:20:05 はい。立川委員。 

0:20:09 藤先生の本田です。規制庁側から確認、質問等々は特に。以上でございますけど

も、原子力機構さんから何か。 

0:20:20 4 件ありますでしょうか。 

0:20:24 うちはわかりました。 

0:20:26 はい。衛藤。 

0:20:27 職規制庁の本田でございますそれでは特に横尾さんからも質問等ないということ

でありますので、これで原子力機構の 

0:20:38 主要施設、加工施設における許認可申請スケジュールの面談終了。 

0:20:42 いたします。ありがとうございました。石堂ました。 



※１ 音声認識ソフトによる自動文字起こし結果をそのまま掲載しています。 
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0:20:46 ありがとうございました。議長。 

 


